

# „Wenn der Wind der Veränderung weht, bauen die einen Mauern und die anderen Windmühlen.“

(Chinesisches Sprichwort)

## Vergangenheit

Nachdem die Gemeinde Höfen aufgrund des Zusammenschlusses der Gemeinden Nieder- & Oberstocken und Höfen die Schulzusammenarbeit mit Amsoldingen gekündigt hat, steht die Schule Amsoldingen per Sommer 2015 vor einem massiven Umbruch. Die gescheiterte Fusionsverhandlung stellt bis heute eine ständig spürbare Hürde in der Zusammenarbeit zwischen den beiden Gemeinden dar. Da die Gemeindevertreter aus Amsoldingen mit der vorgeschlagenen Struktur einer Weiterführung der Schule zusammen mit Stocken-Höfen nicht zustimmen konnten, wurden die Verhandlungen auf Eis gelegt. Aufgrund der Tatsache, dass die Schule Amsoldingen alleine kaum bestehen kann, und eine alleinige Lösung mit immensen Kosten verbunden wäre, erfolgte in Form der Planungsgruppe Schule Westamt eine Plattform, um neue Lösungswege zu erarbeiten.

## Gegenwart

Die Planungsgruppe und die Gemeindevertreter aus Amsoldingen legen nun per Gemeindeversammlung vom 02. Juni 2015 zwei mögliche Stossrichtungen vor. Aus den Analysen der Vernehmlassung, sowie der Antworten der Gemeinden Höfen und Thierachern folgt der Antrag, den Gemeinderat der Gemeinde Amsoldingen zu Vertragsverhandlungen bezüglich eines Schulanschlusses (ab der dritten Klasse) an die Gemeinde Thierachern zu ermächtigen. Trotz der Dringlichkeit einer neuen Schulstruktur und der Tatsache, dass ein Schulanschluss an die Gemeinde Thierachern per Sommer 2016 möglich, der Beginn der Zusammenarbeit mit Stocken-Höfen zeitlich aber kaum abschätzbar, sicherlich aber nicht vor Sommer 2017 möglich ist, wird unbegreiflicherweise die Weiterführung der Zusammenarbeit mit Stocken-Höfen von einem Teil der Amsoldingener Bevölkerung immer noch gewünscht. (Vgl. Initiative mit Begehren: „Die gemeinsame Schule mit Stocken-Höfen soll auch nach Ende des Schuljahres 2014/15 weitergeführt und Stocken-Höfen als Sitzgemeinde anerkannt werden). An der Informationsveranstaltung vom 11. Mai 2015 wurde die Bevölkerung über die Konsequenzen der jeweiligen Lösungsvarianten informiert. Trotz einiger nicht abschließend geklärten Fragen bleibt ein Anschluss an die Schule Thierachern die einzig sinnvolle und zukunftsorientierte Schullösung für unsere Kinder.

## Zukunft

Bereits jetzt ist Amsoldingen gezwungen für das kommende Schuljahr 2015/2016 eine eigene Schulorganisation bereit zu stellen. Die Entscheidung, wie es mit der Schule Amsoldingen ab Juli 2016 weitergehen soll, duldet keinen Aufschub.

Die Gemeinde Thierachern bietet heute Hand für einen Anschluss – Greifen wir nach ihr, bevor es andere tun!

**Nehmen Sie an der Gemeindeversammlung vom 02. Juni 2015 um 20<sup>00</sup>Uhr in der MZA Amsoldingen teil, und stimmen sie für einen Anschluss an die Schule Thierachern!**

Für die Zukunft unserer Kinder!